

# CTL

COMITÉ TECHNIQUE LOCAL

# **COMPTE-RENDU**

# Du 22 octobre 2020

02 51 12 87 07

e-mail: fo.drfip44@dgfip.finances.gouv.fr

## LA DRFIP44 En mode « Robot »

L'intersyndicale Solidaires, CGT, CFDT et FO a boycotté la 1ère séance de ce CTL consacré au NRP et demandé » à ce que la 2ème convocation se passe hors de la période de vacances scolaires (Rappel: les CAPL de recours d'évaluation ont déjà eu lieu sur ces congés de Toussaint).

Notre très chère directrice, dans sa grande mansuétude habituelle, a cinglement refusé et l'a fixé 2 jours après. Un sens inné du dialogue social. Malgré cela, FO a fait le choix d'y assister.

Toutes les organisations syndicales présentes (Solidaires, CFDT et FO) ont lu des déclarations liminaires (voir celle de FO après ce compte-rendu) : il y était fait état des difficultés des agents sur le terrain, aux risques psychosociaux encourus par ceux qui vont devoir changer de métier contre leur gré, ou à se voir infliger quotidiennement de nombreux kilomètres de route, au détriment de leur santé mentale ou physique, de leur organisation personnelle ou familiale, de leur motivation, de ce qu'il est leur notoirement reconnu : une grande technicité une conscience professionnelle élevée.

Les représentants des Personnels,tout comme ils l'avaient déjà fait dans un tract commun, ont dénoncé le manque d'informations : « Les documents fournis sont parcellaires voire inexistants: peu sur les emplois et les effectifs, rien sur les suppressions d'emplois à venir, rien sur les conditions matérielles, laconique sur les règles de gestion ! Aucun plan, ni aucun détail sur l'installation physique des agent.e.s. «On verra»! A deux mois, c'est tout vu!!

En direct lors de l'audioconférence, la réaction de la DRFIP44 fut celle d'un robot. Trop peu de réponses aux questions posées :

- x les suppressions d'emplois ce n'est pas pour le moment.
- x les informations immobilières, ce sera pour plus tard!
- x le futur CGR ce n'est pas à l'ordre du jour,

osant même un « Si vous n'avez pas de réponses, c'est parce que vous avez boycotté d'autres CTL ».

Par contre, par un gramme de compassion! Pas un mot pour ceux qui vont voir leur quotidien bousculé ou qui vont abandonner leur métier!

Comme nous l'avons écrit dans notre liminaire, la directrice est à l'instar des autres responsables locaux, la bras armé de la DGFiP et donc du gouvernement pour dépecer les Finances publiques!

## Appris lors de CTL



C'est officiel : le CSG du Vignoble sera implanté à la Haye Fouassière.

### Le NRP dans le 44

	01/09/20	Transferts de la mission hospitalière de Savenay et de Paimboeuf à St-Nazaire EH
	01/12/20	Fusions des SPF <sup>1</sup> de St-Nazaire I et II + Pornic
	01/01/21	Transfert de la mission recouvrement des CPF <sup>2</sup> vers les SIP (Blain, Clisson, Guémené, Guérande, Baule, le Loroux, Nort, Paimboeuf, Pontchâteau, Savenay, Vertou)
		Transfert du SIP d'Ancenis à Châteaubriant
		Transfert du SIE de Châteaubriant à Ancenis
		Transfert du SIE de Pornic à St-Nazaire
		Création des SGC <sup>3</sup> et <b>fermetures</b> des CFP de <b>Guémené</b> (va à Redon) <b>Paimboeuf</b> (va à Pornic), <b>Savenay</b> (va à Pontchâteau et Nort/erdre)
	10/05/21	Fusion des SPF de Nantes I et II + Châteaubriant
	01/09/21	Fermeture du CFP de Blain (va au SGC de Nort/erdre)
		Création des SGC de Nantes et St-Nazaire
		Transfert de la mission hospitalière de Blain et Châteaubriant à St-Nazaire
•	01/01/22	Fermeture du CFP de Carquefou (ira aux SGC de Nort/erdre et de St-Herblain).

- Service de Publicité Foncière
- Centre des Finances Publiques (anciennement trésorerie)
- 3 Services de gestion comptables

01/09/22	<b>Fermeture</b> du CFP de <b>Machecoul</b> (ira au SGC de Pornic ) et transfert des anciennes collectivités de Bouaye gérées par Vertou à St-Herblain
	Transfert de la mission hospitalière de Machecoul à Nantes CHU
01/01/23	Transfert de la mission hospitalière de Clisson et Ancenis à Nantes CHU
2023	Fermeture des CFP de La Baule et Guérande (iront au SGC de Pontchâteau)
	Fermeture des CFP de Clisson, Le Loroux et Vertou/création du SGC à la Haye Fouassière.
	Transfert de la mission hospitalière du Loroux et de Vertou à Nantes CHU.



Une pensée aussi pour les agents de BILI qui vont encore une fois être les rouages de restructurations, au plus près de

leurs collègues! **FO** a déjà attiré l'attention de la DRFiP44 qui se sont fait tacler devant leur collectifs de travail. sur la situation de ce service. Attention au burn-out!

Ecoeurés par ces comportements, Solidaires et FO ont quitté le CTL avant le vote. Ce qui ne changeait pas la face du monde, car quel que soit le vote, dans la mesure où nous étions en 2ème séance, et face à une dierction sourde à tous les arguments, le NRP va être engagé.

#### LIMINAIRE

Madame la Présidente,

Ce CTL se tient en période de vacances scolaires malgré la demande intersyndicale de le reporter à début novembre : c'est déjà un signe du mépris qui prospère dans notre administration. Il se tient également en période de « paye » et c'est loin d'être la 1ère fois.

Ce CTL est consacré au Nouveau réseau de Proximité en Loire-Atlantique.

<u>Définition de la « proximité »</u> : situation de quelqu'un, de quelque chose qui se trouve à peu de distance de quelqu'un, de quelque chose d'autre, d'un lieu.

C'est donc osé, on ne cessera de vous le dire de parler d'un réseau de Proximité qui vise à éloigner nos services des usagers quand on sait qu'il faudra : aux Anceniens faire 50 kms pur se rendre à Châteaubriant, ou 25kms aux Paimblotins (habitants de Paimboeuf) pour aller à Pornic,

Et plus tard cela sera: une trentaine de kms pour les guérandais pour se rendre à Pontchâteau. A peu près autant pour les machecoulais.

Ceux qui ont ainsi rebaptisé l'ex « géographie revisitée » font

preuve d'un cynisme élevé. Tout comme ceux qui ont travaillé d'arrache-pied pour finaliser ces projets mortifères pendant la période de crise sanitaire!

A propos de cynisme, nous ne pouvons pas, ne pas évoquer le guide édifiant en terme de cynisme, intitulé «Faire face aux défis de la transformation» remis le 18 septembre lors de la journée nationale consacrée à la sensibilisation à la transformation à destination des cadres de la DGFiP.

La DGFiP aura donc droit à son petit livret de rééducation des masses laborieuses. Ce « livret manager », nauséabond au possible, est aussi et surtout nocif pour toute la DGFiP tant les concepts qui y sont



véhiculés ont été, pour certains d'entre eux, pointés du doigt lors du procès de France-Telecom. Probablement que ce sujet sera l'objet de retentissements dans les semaines à venir.

En plus de ce plan d'abandon du service public de proximité qui éloignera la DGFIP des usagers, notamment des plus précaires, nous savons que toutes ces réformes ont un effet sur le moral des collègues.

ces II y a ceux qui ont tenté de le dire quand la direction s'est déplacée pour leur annoncer ce lot de mauvaises nouvelles et

Il y a ceux qui n'ont pas osé pour ne pas se faire tirer les oreilles comme des « lapins dans un clapier » par exemple.

Ceux qui restent avec leurs questions et leurs inquiétudes. Et dont la santé en prend un sérieux coup.

Car malheureusement, pour nombre d'entre eux, ce n'est pas la 1ère fois qu'une restructuration leur est imposée. Soit ils ont été appelé à changer de métier car leur structure fermait. Soit à rajouter des kilomètres à leur quotidien et bouleverser l'organisation familiale. Voire même à déménager.

Mais tout cela vous le savez déjà. Et au final , vous n'en avez cure! Vous avancez à marche forcée. Vous savez que cela engendrera des difficultés journalières importantes pour des agents. Mais vous n'en avez cure! Vous savez que cela risque d'augmenter les RPS pour certains d'entre eux. Mais vous n'en avez cure !!!

Vous êtes la courroie de transmission du démantèlement de nos services. Ce qui compte c'est de faire passer ces nouvelles réformes mortifères. Peu importe l'impact sur les êtres humains de la DGFiP. Ce qui compte, c'est de justifier les futures suppressions d'emplois de 2021 et d'après.

Alors qu'au plus haut niveau de l'Etat, il avait été décidé de la suspension des contres réformes en cours et notamment celles des Retraites et de l'UNEDIC, manifestement, le démantèlement de la DGFIP reste une priorité pour le pouvoir en place et ses bras armés, que sont la technostructure de Bercy et ses Directeurs départementaux!

Rappelons que les agents de la DGFIP remarquablement engagés depuis le début de cette crise sanitaire, pendant et après le confinement, dans l'exercice des missions prioritaires et le soutien des activités économiques et financières du pays.

Force est de constater que ce passage en force renvoie aux oubliettes, les beaux discours saluant il y a peu encore, l'exemplarité des personnels! Les élus FO DGFiP 44